



Depósito Legal: ppi201302ME4323
ISSN: 2343-595X

Revista Venezolana de Investigación Odontológica de la IADR

<http://erevistas.saber.ula.ve/index.php/rvio>



EDITORIAL

Abordaje multidisciplinario de la investigación odontológica

Dr. Oscar Alberto Morales

E-mail: geode.ula@gmail.com

La Revista Venezolana de Investigación Odontológica de la IADR, Vol. 12, N° 1, 2024, destaca avances y perspectivas significativas en el campo de la odontología, centrándose en diversos temas que van desde las percepciones de salud de los indígenas hasta las tecnologías dentales innovadoras. En esta edición, se presentan cinco artículos notables que contribuyen a la comprensión y mejora de las prácticas de salud bucal en Venezuela. A continuación, presento una sinopsis de los trabajos incluidos en este número.

Percepción de la salud bucal en las comunidades indígenas

La investigación de Emma Antolinez investiga las percepciones de salud bucal de las comunidades indígenas Puinave, Piapoco, Yanomami y Baniva en Amazonas, Venezuela. El estudio revela que estas comunidades, a pesar de carecer de atención dental formal, utilizan prácticas tradicionales que involucran plantas medicinales, minerales y rituales culturales para prevenir y tratar enfermedades bucales. El enfoque cualitativo, que incluyó entrevistas no estructuradas y observación participante, subraya la necesidad de estrategias de salud bucal culturalmente sensibles que respeten las creencias indígenas al tiempo que integran las prácticas convencionales. Este trabajo enfatiza la importancia de comprender las percepciones locales para mejorar las intervenciones de salud bucal en poblaciones marginadas.

Fabricación de férulas Michigan con tecnología CAD-CAM

La revisión de Andrea V. Ciliberti y Daniela Marchesini analiza la férula Michigan, un dispositivo ampliamente utilizado para el manejo de trastornos temporomandibulares y bruxismo. Sus hallazgos indican que las férulas producidas con tecnología CAD-CAM demuestran una durabilidad y resistencia comparables a los métodos tradicionales, con los beneficios adicionales de la relación costo-beneficio y la facilidad de reproducción. Este estudio aboga por la adopción de tecnologías digitales en las prácticas dentales, destacando su potencial para mejorar los resultados del tratamiento y la comodidad del paciente.

Manejo actual de lesiones cariosas profundas en dientes primarios

Gabriela García y colaboradoras presentan una revisión de la literatura sobre el manejo de lesiones cariosas profundas en dientes primarios utilizando técnicas mínimamente invasivas. Su investigación consolida los enfoques contemporáneos que priorizan la preservación de la vitalidad pulpar y reducen los tratamientos invasivos. Se destacan técnicas como el Tratamiento Restaurativo Atraumático (TRA) y el uso de fluoruro de diamina de plata por su eficacia en el manejo de lesiones cariosas al tiempo que minimizan las molestias y la necesidad de intervenciones extensas. Este artículo refleja un cambio hacia prácticas dentales más conservadoras que se alinean con las filosofías actuales de atención dental pediátrica.

Presentación inusual de un caso de granuloma piógeno

Darío Sosa y Sol Cristina Del Valle informan un caso poco común de granuloma piógeno en una paciente de 27 años. El caso resalta la importancia del diagnóstico clínico e histopatológico preciso en el manejo de las lesiones orales. Los autores enfatizan que la identificación oportuna y precisa de dichas lesiones es crucial para la planificación eficaz del tratamiento, lo que refuerza la necesidad de educación y concientización continua entre los profesionales dentales sobre las presentaciones atípicas de afecciones comunes.

Reporte de un caso del manejo odontológico de un paciente pediátricos con hemofilia A grave

En el último artículo de este número, artículo de Gabriela E. García y colegas aborda las complejidades del manejo dental en un paciente pediátrico con hemofilia A grave. Los autores describen un enfoque multidisciplinario que incluye tratamientos preventivos, restauradores y quirúrgicos adaptados a las necesidades únicas del paciente. Este caso pone de relieve el papel fundamental de la colaboración entre los proveedores de atención sanitaria para garantizar una atención odontológica segura y eficaz para los pacientes con trastornos hemorrágicos, y aboga por planes de tratamiento integrales que mejoren la calidad de vida de estas poblaciones vulnerables.

En síntesis, este número de la Revista Venezolana de Investigación Odontológica es un recurso valioso para los profesionales de la odontología, estudiantes de pregrado y psotgrado, ya que ofrece información sobre prácticas culturalmente relevantes, avances tecnológicos y el tratamiento de afecciones odontológicas complejas. Los diversos temas tratados reflejan la evolución continua de la investigación y la práctica odontológica en Venezuela, lo que subraya la importancia de integrar el conocimiento tradicional con las técnicas modernas para mejorar los resultados de salud bucal de todas las poblaciones.